

# El Eco Toledano

Diario defensor de los intereses morales y materiales de Toledo y su provincia.

Redacción y Administración:  
Calle Comercio, 12 (Imprenta Moderna)

Propietario:  
Antonio Garijo

FRANQUEO  
CONCERTADO

## Consultorio-Clínica Operatoria

DEL DOCTOR GARCÍA CAPPA

Fundada en el año 1906.

Cuesta de los Pascuales, núm. 8, telf. 210.--TOLEDO

### CONSULTA

Enfermedades de la vista, garganta, nariz y cirugía general, á cargo del **Dr. García Cappa**, del Hospital de la Cuesta y del Real Dispensario Antituberculoso Príncipe Alfonso.

Horarios y viernes: de 11 á 1 y de 2 á 5. Madrid: todos los días (excepto los citados) de 2 á 5.—Santa María, 6, pral.

Se inyecta el 606 y se inyectan tuberculinas.—Este Consultorio se halla abierto todos los días de 3 á 4, para la curación de enfermos en tratamiento, á cargo de los Practicantes **D. Valentín L. Ayllón y D. Fernando González.**

### CONSULTA

de enfermedades de la matriz, vías urinarias, piel y sífilis, á cargo del **Dr. Fernández Criado**, del Hospital de San Juan de Dios y de la Facultad de Medicina (Hospital de San Carlos).

Todos los domingos: de 11 á 1 y de 2 á 5.

En Madrid: todos los días, de 2 á 4.

Atocha, 66, 1.º

### Nuestros proyectos.

## Estudiando mejoras.

Los proyectos de que estamos animados dejamos á grandes rasgos el número correspondiente al pasado para introducir mejoras en nuestra publicación.

En aquellas líneas prometimos tener presente á los lectores de nuestro diario de los acuerdos que sucesivamente vamos tomando, respecto á lo que porvenir ha de ser **EL ECO TOLEDO**.

El primer proyecto de mejora es el de aumentar en doble el tamaño del periódico de tal forma, poder dar más campo á nuestras campañas en pro de nuestro acuerdo en un todo con el programa en el trabajo nos rige.

Esta mejora creímos de oportuno introducirla coincidiendo con la celebración del segundo aniversario de la fundación de **EL ECO**, pero estudiando desde el principio el asunto con algún detenimiento, teniendo en cuenta que aquella fecha cae el día 9 de Diciembre, y por consiguiente son pocos los días que median desde el comienzo de mes, creemos más conveniente, en beneficio de la suscripción, ampliar el diario desde el primer día del expresado Diciembre, sin perjuicio de publicar el también proyectado número extraordinario al cumplirse el día de aniversario.

Como el nuevo régimen de trabajo dentro de nuestro primitivo programa á que hemos de sujetarnos á partir del día de la ampliación, ha de comprender por completo todos los servicios de nuestro diario, nos permitimos rogar á nuestros suscriptores de fuera de Toledo (que no lo estén), se pongan al corriente en el pago de sus descubiertos en nuestra Administración para el día

15 de Noviembre próximo, fecha en que procederemos á hacer los giros correspondientes, siendo de cuenta de los interesados á quienes giremos los gastos consiguientes, considerando como de baja en las listas de suscripción á los que no hagan efectivos los expresados giros.

De igual manera, hemos acordado que con el primer número del próximo mes de Diciembre, primero también ampliado, nuestros repartidores acompañarán á él el recibo correspondiente á dicha mensualidad, en Toledo, con el fin de encauzar debidamente la vida normal administrativa en nuestras oficinas.

Estas advertencias que hoy dejamos consignadas, son los trabajos preliminares de la nueva organización, ó mejor dicho, regularización de servicios de nuestro diario.

### Asuntos municipales.

## LA TARIFA ADICIONAL DE CONSUMOS

La opinión está interesadísima por conocer el resultado que por virtud de acuerdo municipal obtenga una instancia que, firmada por los presidentes de importantes organismos, entidades y sociedades de la capital, solicita la supresión de la tarifa adicional de consumos, y que figura en la orden del día de la sesión que esta noche ha de celebrar nuestro Ayuntamiento.

El asunto merece atención y reviste por sí sólo la natural importancia.

En la conciencia de los concejales, y como resultante del estudio que previamente habrán hecho, está el dar opinión y voto al asunto.

Nosotros hemos de hacer dos afirmaciones:

Que la supresión redundará en beneficio de Toledo, es innegable; porque no creemos ocurriera lo que con los

fideos y las patatas, que el público no ha notado aún los efectos de la desgravación que propuso el Sr. Bueno.

Pero que debe caminarse con paso muy sentado en el asunto, es mucho más innegable, porque hemos de inspirar nuestros juicios en la realidad, y ésta nos dice que si la supresión de la tarifa ha de dar lugar á que el arrendatario tenga que abandonar el negocio porque ésta constituya para él una defensa, es caso que obliga á cada concejal á pensar detenidamente el asunto antes de emitir su voto.

Pocas horas faltan para ser de todos conocido el resultado por el que la opinión está interesada.

### En la Casa del pueblo.

## Lo de los ferroviarios.

### Mitin público.

Anoche estaba anunciada en el centro obrero una asamblea de todas las juntas directivas de las sociedades que allí congregadas forman el núcleo que titulan los obreros Casa del Pueblo.

La reunión había de empezar, según las citaciones, á las ocho de la noche, pero á las siete ya se inició un movimiento de actividad poco acostumbrado en los apáticos obreros toledanos; poco á poco iban llegando individuos de todos los oficios, aun sin pertenecer á las directivas para quienes había hecho el llamamiento la Administrativa.

Procuramos informarnos de lo que pudiera motivar tal anomalía y se nos dijo que la reunión no tenía otro objeto que dar cuenta de un documento de los ferroviarios, y que como se iba á celebrar asamblea de directivas y ésta la pueden presenciar todos los socios por eso de la concurrencia de trabajadores de las generales.

A la hora de empezar el acto, el salón de sesiones, que no carece de extensión, estaba invadido completamente por los concurrentes, no siendo posible la cabida de aquél para todos.

El anchuroso patio, también ofrecía un aspecto, más que animado, imponente momentos antes de darse comienzo al acto.

Consistió éste en dar lectura de un oficio de la sección ferroviaria de Toledo pidiendo el apoyo moral para la celebración de un mitin de protesta contra Canalejas, en la noche del sábado próximo, á las nueve de la misma.

Hemos de confesar que pocas veces vimos á los obreros toledanos tan entusiasmados y tan de acuerdo como anoche; todos los presidentes se apresuraron á pedir la palabra para ofrecer, no

sólo el apoyo moral que pedían, sino todo el material que les fuere necesario para que el acto que se proyectaba tuviese toda la importancia que merece, por considerar ellos que Canalejas había jugado inicua y con el elemento más importante de la nación, que había explotado lo más sagrado para el obrero, que era la conciencia; que debía considerarse la grave ofensa moral y material á todos los trabajadores, no á los ferroviarios.

Opinaron los oradores que se debía llegar á los resortes más extremos, dentro de la ley, para desterrar al fracasado Canalejas al panteón donde yacen los restos políticos del asesino del hombre más digno de España: Francisco Ferrer.

En una palabra, cada presidente que ofreció el apoyo de su colectividad improvisó un discurso en términos enérgicos; después del acto de anoche, poco puede hacerse y decirse más en el que se prepara.

En la imposibilidad de local más amplio, se acordó que el mitin se celebre en el patio y salones adyacentes de aquel centro, pues en el cine y en el teatro de Rojas habrá funciones organizadas por sus respectivas empresas.

Por esta causa, y á fin de que no se haga imposible la colocación del público, se acordó prescindir de los carteles anunciadores del mitin, reduciendo solamente el anuncio al reparto de mil proclamas.

A las once terminó el acto, como todos los que organizan los obreros toledanos, en el mayor orden.

Por los comentarios que después se hacían, pudimos sacar el convencimiento de que lo que ellos consideran un engaño y una burla del Sr. Canalejas, les ha hecho un efecto horroroso; es la mayor ofensa—decían—que un Gobierno ha hecho á la clase trabajadora.

Como oradores, á más de los que cada colectividad, nombre, vendrán seguramente, tres ó cuatro del Comité central ferroviario madrileño.

## INSTRUCCIÓN PÚBLICA

Han solicitado se les incluya en la lista de aspirantes á interinidades, para desempeñar escuelas nacionales vacantes en esta provincia, los maestros D. Ciriaco M. Rizaldos y Quijada, D. Faustino Antonio Rodríguez, D. Martín Hormigos y Ortiz, y D. Antonio Adolfo Lacorte y Gil, y la maestra D.<sup>a</sup> Luisa Fernández Navarro.

Se han posesionado interinamente de una escuela nacional de niños de Quintanar de la Orden, D. Cirilo Manuel Aguilar, y de otra de Dosbarrios, D. Ciriaco Marceliano Rizaldos.

D. José García Mainar, maestro de Los Navalmorales, ha solicitado de los Rectores de Zaragoza y Valencia, escuelas anunciadas por concurso de traslado, adicionadas en la *Gaceta* de Madrid del día 9 del actual, y D.<sup>a</sup> Tomasa Piosa Lacueva, maestra de la escuela nacional graduada de niñas de Añover de Tajo, ha solicitado del Rectorado de Valladolid se le admita la renuncia al derecho que pueda corresponderle al referido concurso de traslado á las dos escuelas de Santander, que tenía solicitadas por haberse rectificado en dicha *Gaceta* que son auxiliares.

El maestro interino de la escuela nacional de niños de Ajofrín, D. Amancio P. de la Fuente, ha solicitado nuevamente de la Dirección general de primera enseñanza, se le conceda dispensa de edad para poder to-

mar parte en las próximas oposiciones á escuelas nacionales que tiene solicitado, fundando su petición el interesado, en que en el Distrito Universitario de Granada le ha sido concedido á D.<sup>a</sup> Remedios García Delgado, que se halla en igual caso.

## CLODOALDO PIÑAL

Toda la Prensa madrileña dedica sentidos párrafos necrológicos al teniente coronel de Artillería y notable periodista español, director del valiente diario *Ejército y Armada*, fallecido anteayer en la Corte, después de rápida enfermedad.

Desde muy niños tuvimos el honor de tratar á tan respetable compañero, habiéndonos dado durante nuestros primeros pasos periodísticos múltiples y sanos consejos; él fué el primero, en compañía del eminente periodista señor Burell, quien con ocasión de un procesamiento que sufrimos por delito de imprenta, nos ofreció su decidido y desinteresado apoyo, contribuyendo á que *El Gráfico* y otros importantes rotativos madrileños, defendieran nuestra acción, por la que fuimos procesados.

La historia periodística de Piñal, es por demás brillante, pues á sus múltiples y generales conocimientos profesionales, unía un valor y enérgico proceder inimitable para mantener las campañas que emprendía.

Descanse en paz el malogrado maestro, y reciba la redacción del colega madrileño y distinguida familia del finado la expresión más sincera de nuestro pésame.

En el Ayuntamiento.

## El Instituto de reformas sociales.

La Junta local de este importante organismo, celebró anoche sesión extraordinaria en la sala capitular de nuestro Ayuntamiento.

El acto fué presidido por el alcalde y á él asistieron los individuos que componen dicha Junta.

El objeto principal de la sesión, y por el que fué convocada, era el de recibir oficialmente la visita del ingeniero inspector regional del trabajo de la primera región D. Rafael Velaz de Mediano, que se encuentra en Toledo girando visita.

La Junta dió cumplida cuenta al expresado funcionario de la gestión que viene practicando en la localidad, en cumplimiento de la misión que por virtud de la ley le está encomendada.

El inspector, después de escuchar las exposiciones que la Junta le hizo, manifestó á ésta la verdadera y más acertada línea de conducta que han de seguir los inspectores locales para el más exacto cumplimiento de las leyes que reglamentan el trabajo en la Nación, á fin de que tales disposiciones sean igualmente cumplidas por los dueños ó patronos de las fábricas y talleres, recomendando, muy especialmente, todo aquello que tenga relación con el trabajo de las mujeres y niños.

En el curso de la sesión que reseñamos, se habló algo de las atribuciones que los inspectores civiles tienen para girar visita á todos aquellos talleres (en

que trabajen mujeres y niños), de las Fábricas del Estado, encomendadas al ramo de Guerra, y para las que existen Inspecciones especiales, toda vez que diferentes veces se han comentado, por personas observadoras de estos asuntos las circunstancias que concurren en aquellas disposiciones, con relación á la Fábrica de Armas de la ciudad, donde trabaja un crecido número de mujeres.

La sesión revistió importancia suma y tanto el inspector como la Junta, que dieron en completo acuerdo y conformidad para llenar la delicada misión que les está encomendada.

A la salida del acto, tuvimos ocasión de cambiar algunas palabras con determinados individuos pertenecientes á la repetida Junta, versando nuestra conversación en el expresado asunto de trabajo de la mujer en la Fábrica de Armas.

Después de haber sostenido la conversación á que aludimos, pensamos en si, atendiendo á lo recomendado por el inspector, éste, antes de abandonar Toledo, girará visita á los talleres de mencionada Fábrica en que trabajan mujeres, y si el resultado de aquella será satisfactorio, por que la ley tenga al exacto cumplimiento.

## RUEDAS LEDESMA

El bizarro teniente de Infantería de las fuerzas indígenas de Melilla y querido paisano nuestro D. Luis Ruedas Ledesma, acaba de obtener un nuevo triunfo en su carrera.

En los recientes exámenes verificados en la Academia oficial de árabe de expresada plaza, ha sido aprobado, mereciendo la calificación de «muy bueno» y habiéndosele concedido el premio de honor de 3.000 pesetas.

Los estudios los ha llevado el señor Ruedas Ledesma con gran rapidez y aprovechamiento, como lo demuestra la calificación honrosísima obtenida en los exámenes, habiendo hecho los tres cursos de que se compone la carrera, en dos años.

Del triunfo del ilustrado paisano del participar Toledo, cuna de tanto varón ilustre, y esto estamos seguros que ocurrirá.

Por nuestra parte, reciba el querido amigo nuestra más sincera felicitación que desde luego hacemos extensiva á su distinguida familia, y muy singularmente á su padre D. Luis, con el que desde nuestro nacimiento nos ligan vínculos de una estrecha y franca amistad.

## SUCESOS EN LA PROVINCIA

### Asesinato frustrado.

*Carpio de Tajo, 20.*—En el vecino pueblo de La Mata, afecto á esta demarcación, se ha cometido un atentado sobornado la persona del juez municipal suplente pero en ejercicio por delegación de su autoridad, en ocasión de que hacía uso de su villa Dionisio Foraste García.

Las causas del atentado fué el haber der dicha autoridad las quejas de Ramón Collado, el cual denunció al autor del delito, por desperfectos que éste originó en un pozo de su propiedad.

Dicho señor, ordenó la detención de Dionisio, el cual solicitó le dejaran pasar

... casa, y al salir de ésta, sin que na-  
... pudiera darse cuenta, disparó sobre  
... vez, sin que, por fortuna, saliera el  
... proyectil.  
... Inmediatamente se requirió el auxi-  
... de la Guardia civil de este puesto, la  
... se personó en el lugar del suceso,  
... poniendo á prisión al autor del atenta-  
... ocupándosele una pistola de calibre  
... que con el atestado correspon-  
... fué puesto á disposición del Juz-  
... Dionisio Foraste García, ejerce la  
... de tabernero, es casado y de  
... y ocho años de edad.  
... Estaba en completo estado de em-  
... —Corresponsal.

**Hurto.**

**Consuegra, 20.**—Después de activas  
... fueron detenidos el pasado  
... 18 dos jóvenes quincalleros llamados  
... y Donato de Frutos González, con  
... de resultar autores de un hurto  
... de 29 pesetas, efectuado al vendedor de  
... ambulante León J. Fernández,  
... de Villacañas.  
... Fueronles ocupadas las pesetas y  
... á disposición del Juzgado.—Co-  
... sponsal.

**Espectáculos.**

**Teatro de Rojas.**

**Debut de compañía.**

El día 29 ó 30 del corriente, debutará en  
... teatro, con la preciosa comedia de los  
... hermanos Quintero, *Malvaloca*, la excelente  
... compañía cómico-dramática que dirige el  
... actor José Montijano.  
... El personal que la compone es el si-  
... guiente:  
... Primera actriz, Carmen Valdemoro; pri-  
... actor y director, José Montijano.  
... Actrices: Carmen Caballero, Concepción  
... Sanz, Amalia Deloso, Encarnación  
... Consuelo Montijano, Esperanza Medi-  
... Amalia Muñoz, Asunción Núñez, Con-  
... cepción Ríos, Juana Robles y Carmen Val-  
... demoro.  
... Actores: Angel Aguilar, Ricardo Capilla,  
... Manuel Lozano, Antonio Manchón, José  
... Montijano, José Montijano (hijo), Francisco  
... Muñoz, Ramón Vallarino, Manuel Valero y  
... Serrotea.  
... Apuntadores: Julio Bravo y Angel Co-  
... Maquinista, Tomás García. Gerente, Lo-  
... Maquiezo Sastrería, Viuda Minué. Guar-  
... rero, Gumersinda Sigler. Escenógrafo,  
... Manuel Arroyo. Peluquero, Saturnino de la  
... Sarr.  
... Deseamos á los Sres. Vázquez-Breñaño  
... grandes éxitos en su nueva empresa.  
... X.

**INFORMACIÓN MILITAR**

El Parque de Intendencia del Ejér-  
... de Madrid, por acuerdo de las  
... técnicas y económica del mismo,  
... convoca por medio de anuncio público  
... concurso de postores, para el día 5 de  
... noviembre próximo, á las once de la  
... mañana, con objeto de adquirir los  
... artículos de suministro y consumo nece-  
... sarios en aquel establecimiento, sus de-  
... pósitos de Aranjuez, Segovia, Toledo,  
... Campamento de Carabanchel, Getafe,  
... Leganés, Vicálvaro y Almacén de El  
... Ráido, que á continuación se expresan:  
... aceites lubricantes para máquinas,  
... aceites para las mismas, avena, car-  
... vegetal, carburo de calcio, carbo-  
... de sosa, cebada, cok para cocinas,  
... para hornos, esparto, gasolina,

grasa consistente para máquinas, jabón,  
... leña para cocinas, leña para hornos, paja  
... de pienso, paja para jergones, habas,  
... harina de flor, ídem de todo pan, hulla  
... para máquinas, petróleo y cal.

La Capitanía general de la región, en  
... reciente circular, hace saber: Que, orde-  
... nando la vigente ley de Reclutamiento,  
... en su art. 213, que la revista anual de  
... los individuos sujetos al servicio militar  
... tenga lugar durante los meses de No-  
... viembre y Diciembre, recuerda á todos  
... los en quienes concurre aquella circuns-  
... tancia y no estén presentes en filas, la  
... obligación que tienen de pasar la citada  
... revista ante las autoridades corres-  
... pondientes.

Para en el caso de incumplimiento,  
... señala la aplicación de la penalidad de-  
... terminada por el art. 316 de la expre-  
... sada ley.

**NOTICIAS**

En el tren de las doce de la mañana de  
... ayer, salió para Valladolid, á posesionarse  
... del cargo de secretario del Gobierno civil  
... de aquella provincia, nuestro querido y par-  
... ticular amigo D. Ricardo Luis Parreño, que  
... desempeñó el mismo destino durante varios  
... años en esta provincia.

Rogamos á nuestros colaboradores  
... no escriban notas particulares en los  
... originales que remitan por correo, pues  
... en tales casos constituyen cartas que  
... han de venir franqueadas con sellos de  
... quince céntimos, y algunas tenemos ne-  
... cesidad de franquearlas para que lle-  
... guen á nuestro poder, porque la admi-  
... nistración de Correos, cumpliendo con  
... su deber, las detiene hasta que se lega-  
... lizan.

También advertimos á los que nos  
... remitan originales por el correo interior  
... que hay que franquearlos con sello de  
... cinco céntimos.

**Interesante para los cafés.**—El que una  
... legión de camareros atiende al numeroso  
... público que acude al café-restaurant del  
... Palace Hotel de Madrid, sin que haya el me-  
... nor desorden ni trabacuenta en los mostradores,  
... se debe exclusivamente al empleo de  
... seis registradoras «National» eléctricas allí  
... instaladas.

En la exposición de las registradoras  
... «National», Preciados, 11, Madrid, ó en el  
... domicilio particular del que así lo solicite,  
... del agente D. Indalecio Ferrero, La Mata (To-  
... ledo) pueden verse estos modelos especiales  
... para cafés y restaurant, que suprimen el per-  
... nicioso sistema de las fichas y establecen  
... una escrupulosa y sencilla administración

Mañana, con motivo del cumpleaños de  
... S. M. la reina D.<sup>a</sup> Victoria, no funcionarán  
... las oficinas y dependencias del Estado.

A causa del luto que la corte viste, no se  
... celebrará el acostumbrado besamanos en el  
... gobierno militar.

**Escrupulosidad y cultura.**—Los reputados  
... y cultos farmacéuticos de Toledo D. José  
... M.<sup>a</sup> de los Santos (Plata, 23), y D. Julio San  
... Román (Zocodover, 43), han querido llevar  
... al mostrador de su botica la misma escrupu-  
... losidad que emplean en el ejercicio de su  
... profesión, habiendo adoptado, desde hace  
... años registradoras «National» (que hasta la  
... fecha no han tenido la menor interrupción).  
... Informes gratis: I. Ferrero, La Mata (To-  
... ledo).

Parece que han causado gran revuelo entre  
... algunos elementos de la capital las *Cosas de*  
... Toledo, que publicamos ayer, de nuestro com-  
... pañero de Redacción Octavio, y alguien nos

ha indicado no estar en lo cierto en alguno  
... de los puntos tratados, á lo que contestará  
... nuestro compañero en el número de mañana.

Mañana, á las nueve y media de la misma,  
... se celebrarán en la Capilla del Hospital del  
... Rey solemnes funerales por el alma de la  
... infanta María Teresa.

**Vanderrelde.**—Una de las cosas que impre-  
... sionaría más favorablemente al ilustre so-  
... cialista belga en la visita que hizo á la Casa  
... del pueblo de Madrid es la escrupulosa ad-  
... ministración que lleva con las seis registra-  
... doras «National» en sus cooperativas.

Informes gratis: I. Ferrero, La Mata (To-  
... ledo).

**Más víctimas que la aviación.**—Muchas son  
... las víctimas que cuesta la aviación, pero tó-  
... davía son más las que causa el cajón abierto  
... en los comercios al detall.

El mejor salvavidas para éstos lo consti-  
... tuye la registradora «National» Madrid, Pre-  
... ciados, 11.

Zapatilla-alpargata de orillo á 1,25 pese-  
... tas, en casa de **Garijo**, Zocodover, 10.

Hoy ha salido para Madrid el concejal  
... Sr. Cano, con objeto de representar al Ayun-  
... tamiento en el Congreso del turismo que  
... mañana empieza, y en cuya Comisión debe  
... acompañarle el alcalde Sr. Ledesma, según  
... acuerdo del Municipio.

También marchará mañana á la Corte  
... nuestro redactor encargado de represen-  
... tarnos en el mencionado Congreso, el cual  
... lleva asimismo la representación de otros  
... colegas locales.

Se encuentra vacante la plaza de médico  
... titular de Villaminaya, dotada con el sueldo  
... anual de 1.000 pesetas, pagadas por mensua-  
... lidades vencidas, y asegurando además al  
... que se le adjudique la plaza otras 1.500 pese-  
... tas, cobradas de una sociedad constituida en  
... el pueblo.

**Esteras buenas, bonitas y baratas,** las  
... tiene TEODORO DIAZ, calle de Venancio  
... González, núm. 11, Toledo.

Visitad esta casa y encontrareis la estera  
... de pleita blanca y de color; cordelillos, real-  
... ces, sargas, doble telas de pita alfombrada,  
... terciopelo ruso y alfombritas de todas clases  
... y tamaños y felpudos blancos dobles, á pre-  
... cios económicos.  
... No equivocarse: (Junto á Zocodover).

**Grandes novedades**

**Sellos de caucho y metal.**

Se admiten encargos en la librería  
... de Antonio Garijo, Comercio, 12.  
... Se sirven los pedidos á los seis días  
... de hacer el encargo.

**Elixir Vida Estomacal  
del Dr. Sacristán.**

La preparación más moderna; la últi-  
... ma palabra de la ciencia para curar el  
... estómago é intestinos.

Ensayado en la mayoría de los hos-  
... pitales y recetado por los médicos más  
... eminentes.

**Tónico. Sedante. Antigastrálgico y Digestivo.**

**PÍDASE EN FARMACIAS Y DROGUERÍAS  
á 3,50 botella.**

Gutenberg, Imprenta Moderna de Antonio Garijo

## AGUA Y POLVOS DE LA BELLEZA

MARCA J. T.

Productos de tocador, que por sus maravillosos resultados se han hecho indispensables y de fama universal. La mujer está siempre joven y bella. Quita las arrugas, pecas, granicies y rojeces. Salud y hermosura se consigue usando ambos específicos, por ser altamente higiénicos.

Se venden en Toledo en los establecimientos de **Tomás Sierra**, Comercio, 7, 9 y 11, y **Mariano Miedes**, Comercio, 33.

### Consérvase la ROPA y SOMBREROS

siempre limpios y nuevos

con la

#### PASTA ELÉCTRICA DE BROWN

**Pasta Eléctrica de Brown.**— Una preparación especial para limpiar toda clase de vestidos de señora y caballero, tales como *Sombreros de Panamá, de Fieltro, de Paja, Sedas, Corbatas, etc., etc.*

**Pasta Eléctrica de Brown** para limpiar toda clase de manchas, tales como *de Aceite, de Grasa, de Barniz, de Pintura* u otra especie de mancha, con tal que no haya destruido el tejido. De fácil aplicación, rápido y seguro; las manchas no reaparecen después de usar bien la PASTA.

De venta: **ANTONIO GARIJO**, Comercio, 12, y **Zocodover**, 10, Toledo.

### FRANCÉS-INGLÉS

Lecciones teórico-prácticas á cargo de D. Antonio Calzadilla, intérprete de la casa Thos. Cook & Son, de Londres, y ex discípulo del Lycée Louis-le-Grand, de París, por el método Berlitz; procedimiento el más rápido conocido para el estudio á viva voz de los idiomas, pudiendo el alumno conseguir, merced á una labor asidua de seis meses, el saber necesario para la clara comprensión y acertado empleo de cualquiera de las expresadas lenguas.—Razón: Dos Codos, 10, de ocho á doce de la mañana, y de seis á nueve de la noche.

### Se venden dos casas

una en la plaza de Valdecaleros, núm. 9 y otra en la calle de Gilitos, núm. 22.

Para tratar con su dueño, D. Manuel Conde, Merced, 7.

### C. Felipe de los Infantes

Corredor de Comercio matriculado

Cuesta de la Sal, núm. 6, pral.

TOLEDO

### SE VENDEN O ARRIENDAN

cuatro Mesas de Billar con accesorios y vivienda, si son alquiladas, y una Tahona titulada «La Nueva», sita en San Martín.

Para tratar: Sinagoga, 5, Toledo.

### LECCIONES DE FRANCÉS

á cargo de la Srta. Estrella Martín, por los métodos de Ahn y Ollendorff, se ofrece en su casa y á domicilio, para señoritas y alumnos de la Normal é Instituto; de diez de la mañana á dos de la tarde darán razón en la calle de Santa Isabel, núm. 26.

### SE ARRIENDAN

los Billares del Centro, Zocodover, 33, con cuatro magníficas mesas y demás accesorios para su explotación.

Informarán en la misma casa (Sastrea de Cantos).

**Hojas declaratorias de cédulas personales á 2 pesetas el 100 en la imprenta de este diario.**

## Red Telefónica de Toledo

ADMINISTRACIÓN

La utilidad del teléfono está demostrada por el creciente desarrollo de tan importante servicio, aun en pequeñas poblaciones, que ya cuentan con tan beneficioso invento.

La *Red Telefónica de Toledo*, ya veterana por sus años de servicio, es sin duda la más económica y la que más facilidades ofrece para el abono. Un real diario, ó sean 7,50 pesetas de cuota mensual, instalación gratuita, sin exigir cantidad alguna como garantía de los aparatos, ni dinero en depósito para hacer uso de los servicios auxiliares, que son: conferencias urbanas, conferencias interurbanas, telegramas, telefonemas, sin contar los excelentes servicios que en todos los órdenes de la vida supone la rápida comunicación y propaganda, cada cual de sus asuntos ó negocios.

Creemos no haya red en España que resulte tan barata.

### VARIADÍSIMO SURTIDO

de verdaderas preciosidades en **CARNETS** para bodas, bautizos, felicitaciones y programas de espectáculos ó veladas literarias.

## “MERCEDÉS,”

Modista de sombreros

es encargada de la casa Múgica, de San Sebastián, y de Madame Urma, de Madrid. Reforma toda clase de sombreros Castor, terciopelo y paja. Arregla, riza y tiñe plumas.—Avisos: Comercio, 70 y 72, Toledo.

### Librería de Antonio Garijo

12, Comercio, 12.—Toledo.

Plantas artificiales, flores y aprestos. Últimos modelos en Bolsillos para señora, y carteras y pitilleras para caballero.

## PIANO

Se necesita alquilar uno. Razón en esta Administración.

### Faustino Vega

RESTAURANT

Barrio Rey, 9.—Tel.º 201

TOLEDO

Especialidad en asados, perdices y paellas

Precios económicos.

## NOMENCLÁTOR

de los

pueblos de la provincia de Toledo

á 0,50 pesetas

en la Imprenta Moderna.

EL ECO TOLEDANO no se vende al público más que en casa de su propietario Sr. Garijo, Zocodover, 10, y en la Administración, Comercio, 12, al precio de 5 céntimos número corriente y 25 atrasado.